


**Signos
vitales**
Alberto Aguirre

alberto.aguirre@eleconomista.mx

Andanzas capitalinas

Clara Brugada arrancó como jefa del Gobierno de la Ciudad de México con un recorrido casa por casa en la colonia Obrera, acompañada por la alcaldesa **Alessandra Rojo de la Vega**. El mensaje era diáfano: sin importar las ideologías o las banderas partidistas, las autoridades capitalinas atenderán las demandas ciudadanas. La seguridad y el combate a la impunidad, entre las principales. También, la reparación de las calles y el suministro oportuno de agua potable.

El paso firme de la administración entrante, empero, se ha visto ralentizado... por causas de fuerza mayor.

Siempre de buen humor, decidida a gobernar cerca de los capitalinos, Brugada retomó su agenda de trabajo, tras de una pausa obligada por motivos médicos: un nuevo procedimiento quirúrgico —el segundo en menos de 15 meses— para colocarle una prótesis. Ambos —de acuerdo a especialistas consultados— requieren reposo absoluto para una recuperación exitosa.

En su campaña, la jefa del gobierno capitalino tuvo movilidad limitada. Y recientemente ha tenido que utilizar un bastón ortopédico para caminar o —como hizo tras de rendir protesta ante los congresistas— un vehículo eléctrico.

El procedimiento médico al que se sometió hace 10 días, explicó, estaba programado dentro del tratamiento posterior a su operación de cadera. La opción de una licencia temporal nunca ha estado en su imaginario y aunque sus recorridos casa por casa por las 16 alcaldías están suspendidos, ya reanudó las audiencias. Para su comodidad, sillones reposit y una almohada para proteger la región lumbar.

Brugada enfila a los primeros 100 días de su mandato, con la incertidumbre de las asignaciones presupuestales. La definición, en el Congreso de la Unión. Por la legislatura local

han comenzado a pasar los alcaldes, con demandas concretas, de las que quedará puntual registro... y nada más hasta nuevo aviso.

En el corto plazo, el gabinete de la Jefa de Gobierno sufrirá su primer ajuste. Programado. La designación del nuevo fiscal general de justicia y del titular de la secretaría de la contraloría justamente está en la cancha del Congreso de la CDMX.

Efectos secundarios

¿DEFENSAS? El alcalde panista de Miguel Hidalgo, **Mauricio Tabé**, compareció en el Congreso de la Ciudad de México y el barullo que sus simpatizantes causaron a las afueras del recinto de Donceles incomodó al personal que labora en las intermediaciones y a los legisladores, quienes asumieron que esa porra buscó intimidarlos antes de cuestionar al funcionario por las ramificaciones del llamado "cartel Inmobiliario". Tabé Echartea reviró con duras críticas al gobierno de la República y a la 4T, de las que dejó al margen a la Jefa de Gobierno.

HITO. FIRA emitió su primer Bono Azul, destinado a apoyar la pesca y la acuicultura sostenible en México. El agente colocador en el mercado de deuda local de bonos etiquetados ASG fue Scotiabank, quien cumple un quinquenio en operaciones relacionadas con estos instrumentos para la institución financiera. La entidad de origen canadiense se ha consolidado como el principal banco de Norteamérica y se ha trazado impulsar la conectividad financiera en la región y posicionarse como un jugador clave en los sectores impulsados por el nearshoring.

MOCIONES. La bancada panista en el Senado promovió, sin éxito, una moción suspensiva a la deliberación de la minuta que reforma 14 artículos de la Constitución, la llamada simplificación orgánica. En la víspera, la Cámara de Diputados había descubierto un fideicomiso irregular en el IFT y los comisionados del Inai había exhortado a los legisladores para reconsiderar sobre la desaparición del organismo garante de los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales. En previsión del peor escenario, la comisionada **Josefina Román**, la secretaria técnica del Pleno, **Yadira Alarcón**, y la exsecretaria de Acceso a la Información, **Ileana Hidalgo Rioja**, se inscribieron por una magistratura de Circuito.